11・5生徒朝会「合唱朝会」校長の話

~ 体育館に全学年が集い、互いの学年合唱を聞き合う合唱朝会にて ~

早朝より声がなかなか出にくい中、それぞれの学年合唱を聴かせて頂きました。合唱祭当日まであと1週間というこの時期に、1・2年生が3年生の歌声を聴けた事が何よりも嬉しかったです。さすが最上級生ですね。素晴らしい歌声が体育館全体に響き渡り、聴く人の心に響く素敵な合唱でした。

具体的にいくつかお話します。参考にする点があったら嬉しいです。まずは表情が硬いですね。緊張していたと思いますが、眉毛を少し上に上げるようにすると表情が柔らかくなり口が開きやすくなります。そして姿勢が前かがみになっている人がいます。前かがみだと息を十分吸うことができません。姿勢はとても大切です。また歌い始めの言葉がはっきりしていないので口を大きく開けて最初の言葉をはっきりとした方が良いですね。今までも音楽科の浅野先生に様々な点をご指導頂いていると思います。その指摘を忘れずにあと1週間、頑張って練習して下さい。

皆さんに聞きたい事があります。今、歌っている合唱は誰のために何のために歌っているのですか。ここまで育ててくれたお父さんやお母さんや家族のためですか、西中での生活を充実したものにしてくれる友だちや先生のためですか、それとも台風19号で被災した長野や宮城の人たちのためですか・・・歌の持つ力は無限です。その力を引き出すには、今歌っている合唱は誰のためにそして何のために歌うのかをみんなで確認し合うと歌に心が重なります。その歌は人を感動させる力を持つのです。まだ合唱に前向きになれない人もいることでしょう。全ての仲間が本気で真剣に誰かに感謝やエールの気持ちを伝えようとした時、そのクラスがきっと一番人を感動させるのでしょう。どのクラスが感謝やエールの気持ちで全員が歌えるかとても楽しみです。

最後に3年生にお願いがあります。どうか3年生、君たちにはこれからの西中生が目標となる様な合唱を期待しています。皆さんが卒業してこの西中を去る日もそんなに遠くはありません。皆さんが本校を去っても後輩たちがあの令和元年度の3年生の合唱を超える合唱を創りたいと思える、そんな合唱ができたら良いですね。今の3年生ならきっとできると信じています。本日は素敵な歌声をありがとう。そして合唱祭当日の皆さんの歌声を心から楽しみにしています。